



Canarias Junio 2009

Estimado compañero y mutualista.

Con ocasión de la Asamblea General nº 71 de hna, celebrada en Madrid el pasado 22 de mayo, paso a comentarte la misma y sus resultados. Esta vez el Orden del día no traía ningún punto especial, pues a los obligados por imperativo legal para las sociedades mercantiles, sólo se añadían los relacionados con las modificaciones del Reglamento prestacional en base a las novedades legislativas habidas y que genéricamente se refieren al Nuevo Plan Contable para las Entidades Aseguradoras (con modificaciones sustanciales en las valoraciones por la supresión del principio de prudencia valorativa que se sustituye por el valor razonable, nuevos estados financieros, diferente clasificación de instrumentos financieros, etc.) y con los nuevos plazos de carencia en los embarazos, manteniéndose inalterado el resto de las prestaciones.

En las cuentas presentadas cabe destacar que ante la crisis global que se plasma en las principales magnitudes de la economía real y que nos afecta acusadamente al colectivo de los arquitectos, hna, que no es inmune a la misma, sin embargo presentó unas cuentas cuya cifra de negocio (primas) alcanzó los 157,4 millones de euros lo que supone un crecimiento sobre el ejercicio anterior del 5,5 %, y ello en gran medida en base a los ingresos de actuaciones complementarias, pues suponen el trabajo de la mutualidad al margen de la actividad alternativa a la seguridad social, esto es, el grupo de empresas surgido al amparo del Plan Estratégico que se viene desarrollando y que son Gestiohna (finanzas), Servicios Corporativos (outsourcing), Correduría (otros seguros), SICAV (inversión de capital variable) Gestora de pensiones (Plan de pensiones) y Agencia de seguros hna (instrumental), a la que se incorpora Sahna-e, sociedad de seguros de venta por canal directo (teléfono e internet), constituida en el 2008, con el nombre comercial de Seguros NÉCTAR. En cuanto a los resultados, en el ejercicio 2008 se alcanzaron 15,6 millones de excedentes de los cuales 11,4 se han destinado a la participación en beneficios de los mutualistas. La reducción sobre el ejercicio anterior, viene justificada por la ausencia de ingresos atípicos, el decrecimiento de las aportaciones extraordinarias, la menor valoración de las inversiones financieras como consecuencia de la inestabilidad económica y la ausencia de resultados de operaciones de "trading" al mantener el criterio de preservación de capital y evitar la toma de posiciones de riesgo que pudieran tener efectos negativos en la mutualidad. A pesar de todo y gracias a la contribución del 11% sobre el total de excedentes de las empresas del grupo hna, se ha conseguido alcanzar una rentabilidad técnico-financiera en el ejercicio del 4,8 %, que ha mejorado la solvencia (en lo que tiene también que ver los nuevos criterios de valoración), el superavit de las provisiones técnicas (ascienden ya a 1.031 M€) y el incremento de los fondos propios de la Mutualidad (que son 65 M€).

Previamente a las votaciones que respaldaron mayoritariamente las propuestas del Consejo de Administración y la aprobación de las cuentas, el Presidente de la Comisión de Control dio lectura a su informe favorable, así como del dictamen positivo, sin ningún tipo de salvedades, de los Auditores independientes. También el Presidente informó de la filosofía de funcionamiento de hna en este curso 2009, en el que continua de momento la crisis con virulencia y que en las inversiones financieras supone actuar con criterios generales de débil inversión en renta variable, alta diversificación en la cartera financiera con posiciones a largo plazo y mantener la alta calidad a mantener en las inversiones materiales, cuidando la importancia y naturaleza de la cartera de inmuebles; precisamente aprovechando la tendencia bajista del mercado inmobiliario en el año 2008 se acometieron tres adquisiciones (dos edificios de oficinas en Madrid, y una nave logística en Guadalajara) que han elevado hasta un 21 % la proporción de las inversiones inmobiliarias dentro del total del activo afecto a las pensiones, consiguiéndose una rentabilidad del 5,5%, medio punto superior a la del año 2007, así como costes ajustados. En último lugar se formularon los ruegos y preguntas que fueron contestadas por la Mesa y las proposiciones, que en ningún caso obtuvieron el apoyo suficiente de la Asamblea para su consideración y estudio. En resumen una Asamblea normal con participación de 145 compromisarios y representación total de 48.708 mutualistas.

Y como siempre aprovecho para recordarte que te informes al menos una vez al año, en las oficinas de hna de tu posición actual respecto a tu futura pensión, prestación de incapacidad y demás seguros. No obstante, se está procediendo a visitar los Estudios a tal fin y en tal sentido están trabajando las Oficinas territoriales, quedando yo también a tu disposición. Sin otro particular. Atmte.

José Víctor Afonso Perdomo
Consejo de Administración de hna